

Se requiere un secretario de Seguridad de tiempo completo, no un aspirante a la Jefatura de Gobierno: Lía Limón

La ley establece que para contender al cargo de la Jefatura de Gobierno se debe renunciar al cargo del servidor público que tenga mando militar o policial antes de que inicie el proceso electoral en la CDMX.

sesionar el Instituto (Electoral de la Ciudad de México)”.

La ley establece que para contender al cargo de la Jefatura de Gobierno se debe renunciar al cargo del servidor público que tenga mando militar o policial antes de que inicie el proceso electoral en la CDMX, en la primera semana del mes de septiembre de 2023 cuando el IECM celebre sesión solemne de inicio del proceso electoral local.

Llama la atención, dijo Lía Limón, que esté dando entrevistas sobre sus aspiraciones alguien que lleva una tarea tan delicada como la de seguridad de la ciudadanía, ya que se requiere tener un secretario de Seguridad Ciudadana de tiempo completo y no aspirantes a la Jefatura de Gobierno desde ese puesto tan relevante.

Por otra parte, refirió que, en cuanto a la designación del candidato de la oposición a dirigir la Ciudad de México, es fundamental cuidar y preservar la unidad: “se deben revisar opciones en un diálogo amplio, no solo entre quienes aspiramos y las dirigencias, sino también entre todos los alcaldes, porque todos los alcaldes son, sin duda alguna, actores relevantes en esta ciudad”.

Redacción/ Crónica

metropoli@cronica.com.mx

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, exhortó al secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, a renunciar a su cargo si en realidad aspira a contender por la Jefatura de Gobierno de la capital del país.

“Esto en beneficio de la seguridad de la ciudad porque hay problemas muy importantes en la materia y si él ya está concentrado en otras cosas, se necesita un secretario de Seguridad que sí los atienda. Yo lo invito a que si está en esa lógica de participar renuncié ya y tengamos un secretario de Seguridad ocupado y preocupado por los temas de seguridad de las y los ciudadanos”, subrayó a pregunta expresa en rueda de prensa durante la Sesión Plenaria para la Presentación de la Agenda Legislativa de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso de la Ciudad de México.

“De acuerdo con la ley, Omar -García Harfuch- ya debía haber renunciado, porque en ese cargo específico debe ser previa a la sesión, no sé si se estén poniendo de acuerdo, porque la renuncia debió haber sido previa al primero de septiembre porque no tendría por qué saber cuándo va a

Insistió en que se tiene que cuidar la unidad de manera importante y todos los aspirantes poner de su parte para que eso suceda: ser generosos, dejar odios de lado y construir la mejor propuesta con el mejor método posible.





Llama la atención, dijo Lia Limón, que García Harfuch esté dando entrevistas sobre sus aspiraciones.





MENSAJE POLÍTICO

www.cdmx.info

EL 'COMISARIO' HARFUCH TENDRÍA QUE RENUNCIAR

Por Alejandro Lelo de Larrea

Ómar García Harfuch, en su calidad de "comisario general" de la Policía de Proximidad la Ciudad de México sí es un mando policial legalmente reconocido y por lo tanto, si quiere ser candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, tiene que hacer efectiva su renuncia a más tardar el próximo sábado, un día antes del 10 de septiembre, fecha que el [IECM](#) tiene previsto sesionar para decretar el inicio del proceso [electoral](#) 2024.

La fracción "f" del artículo 32 de la Constitución Política de la Ciudad de México establece como requisito para contender por la Jefatura de Gobierno: "No tener mando en instituciones militares o policiales, a menos que se separe del cargo antes de la fecha de inicio del proceso electoral local correspondiente". Es decir, a más tardar el 9 de septiembre.

Aunque los defensores del secretario de Seguridad Ciudadana, tanto en Morena como en el [IECM](#) afirman que no ostenta un mando policial, pues es secretario de despacho y le aplica la norma al respecto, en realidad mienten o desconocen leyes y reglamentos al respecto.

La Ley Orgánica de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la [CDMX](#), en su apartado "De la Escala de Jerarquías de la Policía de Proximidad", artículo 23, establece que "la Carrera Policial se organiza bajo un esquema de jerarquización terciaria, cuya célula básica se compondrá por las Jerarquías y Grados, que corresponden a la Cadena de Mando, los cuales se definen conforme al orden siguiente: I. Jerarquía de Comisarios: a) Comisario General..." Cargo este último, el de Harfuch.

Esto lo refuerza lo establecido en el Reglamento Interior de la Se-

cretaría, en el Capítulo III, que refiere sobre las atribuciones de la persona titular de la Secretaría, en cuyo artículo 6 indica: "El mando directo de la Policía le corresponde a la persona titular de la Secretaría, quien lo ejercerá por sí y por conducto de las personas titulares de las Unidades Administrativas..."

El comienzo del proceso electoral lo determina el [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#), en la sesión que la Constitución establece debe realizarse en la primera semana de septiembre, lo cual también se estableció en la convocatoria para las [elecciones](#) locales 2024, emitida el pasado 7 de agosto, la cual dice: "La preparación de la elección iniciará con la primera sesión que el Consejo General del [IECM](#) celebre en la primera semana del mes de septiembre del año en curso, comprendiendo el registro de candidaturas sin partido... y concluirá al iniciarse la jornada [electoral](#)".

Esa sesión, por cierto, no se celebrará la primera semana de septiembre, como el [IECM](#) se mandató a sí mismo, sino el domingo 10 de septiembre, ya arrancada la segunda semana del mes. Por eso, Harfuch tiene hasta máximo el 9 de septiembre para dejar el cargo, pues de lo contrario se vería impedido por el artículo 32 Constitucional para contender por la Jefatura de Gobierno en 2024.

Si Harfuch renuncia arrastrará el hándicap de un incremento de delitos en el primer semestre de 2023 respecto del mismo periodo del año pasado. Por ejemplo, homicidios reportan un alza del 17.8%; extorsiones, el 30.8% más; robo de auto partes, un incremento del 35.9%; robo en transporte público individual, 16.7% de aumento, y robo a negocio, con alza del 14.7%. La definición será tras la designación de Sheinbaum este miércoles. Lo veremos.



2023-09-05

Se requiere un secretario de seguridad ciudadana de tiempo completo: Lía Limón

Autor: Milenio Digital

La alcaldesa Lía Limón exhortó al secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, a renunciar a su cargo si en realidad aspira a contender por la Jefatura de Gobierno de la capital del país.

"Esto en beneficio de la seguridad de la ciudad porque hay problemas muy importantes en la materia y si él ya está concentrado en otras cosas, se necesita un secretario de Seguridad que sí los atiende. Yo lo invito a que si está en esa lógica de participar renuncié ya y tengamos un secretario de Seguridad ocupado y preocupado por los temas de seguridad de las y los ciudadanos", subrayó a pregunta expresa en rueda de prensa durante la Sesión Plenaria para la Presentación de la Agenda Legislativa de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso de la Ciudad de México.

La ley establece que para contender al cargo de la jefatura de gobierno se debe renunciar al cargo del servidor público que tenga mando militar o policial antes de que inicie el proceso [electoral](#) en la Ciudad de México, en la primera semana del mes de septiembre de 2023 cuando el [IECM](#) celebre sesión solemne de inicio del proceso [electoral](#) local.

"De acuerdo con la ley, Omar - García Harfuch- ya debía haber renunciado, porque en ese cargo específico debe ser previa a la sesión, no sé si se estén poniendo de acuerdo, porque la renuncia debió haber sido previa al primero de septiembre porque no tendría por qué saber cuándo va a sesionar el Instituto [\(Electoral de la Ciudad de México\)](#)".

Llama la atención, dijo Lía Limón, que esté dando entrevistas sobre sus aspiraciones alguien que lleva una tarea tan delicada como la de seguridad de la ciudadanía, ya que se requiere tener un secretario de Seguridad Ciudadana de tiempo completo y no aspirantes a la jefatura de gobierno desde ese puesto tan relevante.

Por otra parte, refirió que, en cuanto a la designación del candidato de la oposición a dirigir la Ciudad de México, es fundamental cuidar y preservar la unidad:

"Se deben revisar opciones en un diálogo amplio, no solo entre quienes aspiramos y las dirigencias, sino también entre todos los alcaldes, porque todos los alcaldes son, sin duda alguna, actores relevantes en esta ciudad", añadió la alcaldesa.

Insistió en que se tiene que cuidar la unidad de manera importante y todos los aspirantes poner de su parte para que eso suceda: ser generosos, dejar odios de lado y construir la mejor propuesta con el mejor método posible.

XMP

[Exigen renuncia de García Harfuch tras "su destape" para Jefatura CDMX](#)

(2023-09-05), Buzos de la Noticia CDMX (sitio), Abigail Cruz Guzmán, (Nota Informativa) - 22:54:57, Precio \$5,000.00

Alcaldes y diputados del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano (MC) exigieron este martes al secretario de Seguridad Ciudadana de la capital del país, Omar García Harfuch, renunciar al cargo, debido a que la ciudadanía no puede estar a merced del hampa mientras él aspira a ser el jefe de gobierno de la Ciudad de México.

La oposición en la capital del país recalcó que esta acción es un "mensaje desesperado" de parte de Morena y la Cuarta Transformación (4T) y un intento de desviar la atención de Xóchitl Gálvez, declaró, Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo.

Lo anterior, luego de que García Harfuch se destapara como posible candidato a la gubernatura de la Ciudad de México, y presumir que las encuestas lo ubican como uno de los aspirantes con el más alto porcentaje de aceptación para ese cargo.

Ante dicho coqueteo, exigió al funcionario a que renuncie "si está más preocupado por sus aspiraciones políticas". Además, reclamó que tan solo la semana pasada se dieron dos homicidios en la demarcación que gobierna, por lo que "se necesita un secretario de seguridad que sí atienda".

"De acuerdo con la ley, Omar -García Harfuch- ya debía haber renunciado, porque en ese cargo específico debe ser previa a la sesión, no sé si se estén poniendo de acuerdo, porque la renuncia debió haber sido previa al primero de septiembre porque no tendría por qué saber cuándo va a sesionar el Instituto (Electoral de la Ciudad de México)".

La ley establece que para contender al cargo de la jefatura de Gobierno se debe renunciar al cargo del servidor público que tenga mando militar o policial antes de que inicie el proceso electoral en la CDMX, en la primera semana del mes de septiembre de 2023 cuando el IECM celebre sesión solemne de inicio del proceso electoral local.

Llama la atención, dijo Lía Limón, que esté dando entrevistas sobre sus aspiraciones alguien que lleva una tarea "tan delicada" como la de seguridad de la ciudadanía, ya que se requiere tener un secretario de Seguridad Ciudadana de tiempo completo y no aspirantes a la Jefatura de Gobierno desde ese puesto tan relevante.

Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo señaló que el destape de García Harfuch "es un distractor", debido a que al Frente Amplio por México (FAM) le fue muy bien el domingo pasado con la entrega de la constancia a Xóchitl Gálvez, donde el objetivo de Morena y sus aliados en la Ciudad de México fue un distractor, "fue para cambiar la conversación".

En tanto, el coordinador de la bancada del PRD en el Congreso local, Víctor Hugo Lobo, dio la bienvenida a la competencia de cualquier partido. "La gente va a contrastar quiénes tienen experiencia, quiénes tienen resultados, quiénes son actores políticos, quiénes atienden burocráticamente el espacio y quiénes son verdaderamente nombrados por las bases sociales de acuerdo a su trabajo".

Actos proselitistas son incompatibles con cargos públicos: MC

En tanto, la diputada local también del PRD, Polimnia Romana Sierra Bárcena, dijo que el proceso de la Ciudad de México no se parece al que se dio en lo federal, debido a que el proceso local sí tiene candidato de ese instituto político.

A su vez, el legislador de Movimiento Ciudadano (MC), Royfid Torres se sumó al llamado del PAN, PRI y PRD, para que García Harfuch renuncie al cargo.

"Si ese es su interés... debería concentrarse en ello, debido a que eso nos hace mucho daño en la Ciudad de México por esas campañas adelantadas. Tuvimos a una jefa de gobierno que estuvo dos años en campaña antes de retirarse y estar de lleno en esa campaña; ya no se pueden seguir repitiendo esos modelos y más en un área tan sensible como la Ciudad de México".

Dos años de precampaña de Sheinbaum

Morena ha violado los tiempos de las campañas, por lo que es necesario definir al titular de Seguridad Ciudadana e insistió en que, si su interés es contender por la jefatura de gobierno, el funcionario debería renunciar.

Lo anterior, antes de empezar a pintar bardas, entregar propaganda y realizar actos proselitistas, debido a que ninguna actividad de gobierno es compatible con lo que los funcionarios de gobierno realizan.

"A mí me parece que algo muy delicado es que se juega con la seguridad de los ciudadanos", alertó.

La oposición dio su punto de vista durante la plenaria de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso de la Ciudad de México, donde se presentó la agenda de esa fuerza política, en un hotel cercano al Zócalo Capitalino.

"Si García Harfuch quiere ser jefe de Gobierno, que renuncie a su cargo": Lía Limón

(2023-09-05), Contra Réplica CDMX (Sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 22:47:18, Precio \$30,260.00

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, pidió al secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, que, si busca contender por la Jefatura de Gobierno en 2024, renuncie a su cargo.

Durante la Sesión Plenaria para la Presentación de la Agenda Legislativa de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso capitalino, consideró que existen problemas en materia de seguridad, por lo que, si el jefe de la policía está enfocándose en otros temas, se necesita otro secretario que se encargue de la dependencia.

Recordó que, según la ley, García Harfuch tuvo que haber renunciado a su cargo previo al 1 de septiembre, además, de que le llamó la atención que el funcionario supiera el día en el que sesionará el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Agregó que no es normal que alguien que tiene bajo cargo la seguridad de los capitalinos, esté ofreciendo entrevistas sobre sus aspiraciones políticas.

La ley establece que para contender al cargo de la jefatura de Gobierno se debe renunciar al cargo del servidor público que tenga mando militar o policial antes de que inicie el proceso electoral.

Sobre la designación del candidato o candidata a la Jefatura de Gobierno por parte de la oposición, la alcaldesa señaló que se debe mantener la unidad y "revisar opciones en un diálogo amplio".

[PAN analiza queja a Harfuch ante el IECM por actos anticipados de campaña](#)

(2023-09-05), Radio Fórmula (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 20:41:18, Precio \$41,600.00

Luego de que Omar García Harfuch, actual secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, destapara su apertura a una posible aspiración a la Jefatura de Gobierno, el Partido Acción Nacional (PAN) analiza emitir una queja ante el Instituto Electoral capitalino (IECM) por posibles actos anticipados de campaña.

Héctor Saúl Téllez, diputado del PAN dio a conocer a Enfoque Noticias que su grupo partidario ya indaga en las declaraciones para solicitar una investigación. Explicó que si encuentran elementos suficientes interpondrán una queja formal ante el IECM, aunque que éste cuenta con facultades para perseguir de oficio este tipo de situaciones.

"Si el secretario tiene ganas de ese tipo de aspiraciones, que se separe del cargo porque necesitamos un secretario 24 horas", pidió en entrevista con la comunicadora.

El pasado 4 de septiembre, Harfuch reveló en una entrevista con La Jornada que "estaba listo para cualquier reto" que se le impusiera en la ciudad". Esto en el marco del inicio del proceso electoral 2024, donde su nombre está entre los más sonados para representar a Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

Perfil PERFIL | Omar García Harfuch: del atentado a ser el ¿'Batman' de la CDMX?

Por otro lado, la comisionada del IECM, Erika Estrada Ruiz, dijo en entrevista con ese mismo medio que es posible que el IECM reciba quejas por las declaraciones de Harfuch. De no existir dicha denuncia, informó la reportera Natalia Estrada, la propia institución iniciaría una investigación al respecto.

"Es muy probable que a nosotros nos llegue una denuncia en estos días para que nosotros investiguemos", señaló. "Si es necesario tendríamos que requerir información tanto a la persona denunciada como a quien está presentando la denuncia y, en este caso, al estar de por medio un medio informativo podríamos requerir también información y analizar también el contexto de sus declaraciones".

Señaló al medio que es poco probable que no haya una denuncia expresa contra las declaraciones de Harfuch, pues en un 99 por ciento de los casos, el IECM recibe quejas de esta naturaleza.

¿Qué dijo Omar García Harfuch?

En entrevista con La Jornada, García Harfuch negó ser un político en el escenario actual, pues hasta ahora no ha tenido puestos de esa naturaleza. Sin embargo, reconoció que "hemos aprendido un poquito y nos sentimos preparados para cumplir con cualquier tarea que tengamos que hacer en la ciudad".

Sus declaraciones en esa entrevista fueron consideradas un destape rumbo a las elecciones de 2024, aunque el funcionario matizó que ahora se encuentra concentrado en atender su puesto como jefe de la policía.

Harfuch agradeció que en las últimas encuestas rumbo a las elecciones de 2024, su nombre aparezca entre los posibles aspirantes a la jefatura de gobierno. Desde su punto de vista, eso es un reflejo de que la población reconoce el trabajo que él y su equipo realizan diariamente.

[El IECM investigará las declaraciones de Omar García Harfuch, titular de la SSP-CdMX, quien se destapó para el Gobierno de la CdMX. Determinará si incurrió o no en un acto anticipado de campaña.](#)

(2023-09-05), Canal 121 Telefórmula, Ciro Gómez Leyva por la Mañana, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, (Nota Informativa) - 08:08:47, Duración: 00:00:21 Precio \$76,532.00

ANTONIO VALERIO, COLABORADOR: El Instituto Electoral de la Ciudad de México investigará las declaraciones del titular de la Policía Capitalina, Omar García Harfuch, quien se destapó para el Gobierno Capitalino. Determinará si incurrió o no en un acto anticipado de campaña.

SEM